
Сильный лидер
Команда Путина 

(читайте на стр. 2—3)

Новый год  
на носу
Спектакли и ярмарки

(читайте на стр. 6)

106 лет «Славе»
Об истории и настоящем

(читайте на стр. 8)

Позывной «Зверь»
Интервью с Героем

(читайте на стр. 10)

Президент 
НА СТЕНДЕ СЕВАСТОПОЛЯ

Президент Владимир Путин посетил экспозицию «Регионы России», 
организованную на ВДНХ в рамках Международной выставки-фо-
рума «Россия».

Глава государства осмотрел стен-
ды Севастополя, Приморского 
и Красноярского края, Тюменской, 
Омской, Курской и Архангельской 
облас тей, Са нк т-Петербу рга, 
Донецкой Народной Республики, 
Дагестана, Калмыкии.

По  пору чению г у бернатора 
Севастополя Михаила Развожаева 
его заместитель Мария Литовко 
и  директор департамента эко-
номического развити я Денис 
Профатилов представили стенд 
и рассказали Президенту о дости-
жениях региона за последние го-

ды, о том, какие новые социальные 
и инфраструктурные объекты у нас 
появились благодаря личной под-
держке главы государства и помо-
щи Правительства России.

«Благодаря организации этой вы-
ставки у нас есть возможность по-
казать, как развивался Севастополь 
за последние десять лет. Мы созда-
ли архив, который наглядно демон-
стрирует основные вехи. Это деся-
тилетие для нас очень важно», — со-
общила Президенту заместитель 
губернатора Севастополя Мария 
Литовко.

Она отметила, что благода-
ря поддержке и  инициативам 
Президента в городе строится мно-
го новых объектов, а население вы-
росло в полтора раза и продолжает 
расти.

Также Владимир Путин осмотрел 
детский развивающий конструк-
тор «Кубер», который разработан 
в Севастополе. Его производство 
откроется уже в следующем году.

Именно на  стенде Города-Героя 
Владимир Путин подписал открыт-
ку, которую позже вручили трёхмил-
лионному посетителю выставки.

Напомним, выставка «Россия» 
на ВДНХ продлится до 12 апреля, 
посетить её может любой желаю-
щий абсолютно бесплатно.

8 января 2024 года – День 
Севас то поля на ВДНХ. Гостей 
ждёт разнообразная деловая 
и интерактивная программа

Фото пресс-службы аппарата Президента
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ЕДИНОГЛАСНАЯ 
ПОДДЕРЖКА

Антон Брачев, Виктория Тупчаненко  
и Александр Трошев на заседании инициативной группы

ВЛАДИМИР ПУТИН, ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ:
«Сегодня на  каждом лежит колоссальная ответ-

ственность. Перед нами без всякого преувеличения — 
исторические задачи. Их масштаб требует объедине-
ния усилий, сплочённости всех патриотических сил. 
Для «Единой России» и для наших сторонников, кото-
рые представляют ценности многонациональное обще-
ства, все регионы, социальные, профессиональные — это 
в первую очередь означает готовность к напряжённой 
работе, готовность к тому, чтобы идти вперёд, доби-
ваться большего. Вместе со всем народом России от-
стаивать суверенитет, свободу, безопасность России — 
всё то, что дорого нам. Нашу историю, культуру, 
ценности и традиции, укреплять социальную сферу, на-
учно-технологический потенциал в интересах людей, 
благополучие миллионов российских семей. Конечно, ра-
ботать на консолидацию общества».

18 декабря Владимир  
Путин лично подал  
документы для участия 
в выборах в ЦИК

Фото с сайта er.ru
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Инициативная группа 
избирателей поддержала 
самовыдвижение Влади-
мира Путина кандидатом 
в президенты на выборах, 
которые пройдут в России 
в марте следующего года.

В   с о с т а в  г р у п п ы  в о -
ш л и сенат оры,  деп у та-
ты Госдумы, представите-
ли науки, промышленно-
сти, медицины и искусства. 
Среди них первый замести-
тель председателя Совета 
Федерации Андрей Турчак, 
ру ководите ль Большого 
и  Мариинского теат ров 
Валерий Гергиев, народ-
ный артист РФ Николай 
Ц ис к ари д з е,  н ар о д н ы й 
а р т и с т  Р СФ С Р  Н и к и т а 
Михалков, олимпийский 
чемпион Никита Нагорный, 
вице-чемпион мира по шах-
матам Сергей Карякин, пе-
вица Полина Гагарина, бо-
ец ММА Джеффри Монсон, 
пять лет назад получивший 
российский паспорт, и дру-
гие. В заседании также при-
няли участие представители 
Севастополя.

Собрание инициативной 
группы состоялось 16 декабря 
в «Зарядье». Решение о под-
держке главы государства 
принято единогласно.

Первый зампредседателя 
Совета Федерации Андрей 
Турчак подчеркнул на  за-
седании, что его участни-
ков объедин яет любовь 
к  России, гордость за  про-
шлое и  настоящее и  вера 
в общее будущее.

«Будущее, которое невоз-
можно без победы нашего 
Лидера, нашего Президента 
Владимира Владимировича 
Путина на президентских вы-
борах. Сегодня нет в  России 

другого человека, который бы 
сделал для нашей страны 
и людей больше. И обязатель-
но ещё сделает», — отметил 
Андрей Турчак.

«Я  уверен, что это (под-
держка Владимира Путина — 
прим. ред.) абсолютно есте-
ственно. В  этом не  должно 
быть ничего удивительного. 
Сегодня Путин — это един-
ственный, реальный, мощ-
ный лидер мировой поли-
тики. И  никому не  стоит 
удивляться, что такое коли-
чество людей хотят поддер-
жать, потому что те, кто его 
не поддерживают, либо не ум-
ны, либо вредны», — сказал 
Никита Михалков в эфире те-
леканала «Россия 24».

О своём решении баллоти-
роваться на выборах 2024 го-
да Владимир Путин объя-
вил 8 декабря в ходе общения 
с  участниками церемонии 
ко  Дню Героев Отечества. 
После этого Народный фронт 
начал формирование иници-
ативной группы. По закону 
в неё должны войти 500 из-
бирателей, но в  заседании 
16 декабря участвовали почти 
1 000 человек.

СЕВАСТОПОЛЬ — 
ЗА ПРЕЗИДЕНТА

В  «Зарядье» Севастополь 
представляли руководитель 
регионального исполнитель-
ного комитета Народного 
фронта Лариса Мельник, 
председатель Общественной 
п а л а т ы  С е в а с т о п о л я 
Александр Трошев, руково-
дитель Комитета семей вои-
нов Отечества Севастополя 
Виктория Тупчаненко, ма-
стер спорта международно-
го класса, чемпион России 
по  самбо и  дзюдо, чемпи-
он Европы по  самбо Антон 
Брачев.

«Выпала честь поучаство-
вать в собрании избирателей 
по выдвижению В. В. Путина 
кандидатом в  Президенты 
Р о с с и й с к о й  Ф е д е р а ц и и . 
Большая гордость быть рядом 
с  такими людьми. Спасибо 
за  доверие!»  — подчеркнул 
Антон Брачев.

«Все выступающие отмети-
ли, что страна проходит не-
простой исторический период 
и нам необходимо сплотиться 
вокруг нашего национального 
лидера. Он опирается на ши-
рокие слои населения, как воз-

растные, так и  социальные, 
и нам необходимо его поддер-
жать. И только с Владимиром 
Владимировичем Путиным 
нас ждёт стабильность и уве-
ренность в завтрашнем дне. 
Я  надеюсь, выборы пройдут 
успешно и страна будет раз-
виваться и  процветать», — 
отметил Александр Трошев.

В   р я д у  с т о р о н н и к о в 
Владимира Путина также во-
енкоры, работающие на пе-
редовой, участники специ-
альной военной операции, их 
родные.

«Объединило нас всех одно: 
чёткое понимание, что имен-
но Владимир Путин  — наш 

лидер! Мы  чувствуем сего-
дня сильное плечо! Благодаря 
ру ко в о д с т в у  В л а д и м и р а 
Владимировича наша страна 
развивается. Он слышит и по-
нимает свой народ. Сегодня 
мы видим поддержку, в  том 
числе участников СВО, семей 
участников специальной во-
енной операции и членов семей 
погибших военнослужащих. 
Владимир Путин — сильный 
лидер, за  которым будущее 
страны», — прокомментиро-
вала Виктория Тупчаненко, 
руководитель Комитета се-
м е й  в о и н о в  О т еч е ст в а 
Севастополя, супруга погиб-
шего участника СВО.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»
Выдвижение Владимира Пу-

тина на  выборах президента 
поддержала «Единая Россия» — 
решение приняли на XXI съезде 
партии. В нём приняла участие 
и  делегация из  Севастополя 
во главе с губернатором Миха-
илом Развожаевым.

«На  съезде вспоминали ко-
нец 90-х, ту страну, которая 
досталась Владимиру Влади-
мировичу Путину. То, что уда-

лось сделать нашему Пре-
зиденту,  — невероятно, 
и я не представляю, кому бы 
ещё это оказалось под си-
лу. Недавно разговаривал 
со своим сыном, вспоминал, 
что, когда был в его возрас-
те, для детей вообще ничего 
в  стране не было. Ни дет-
ских площадок, ни спортив-
ных центров, ни обществен-
ных движений. Да  если  бы 
мне тогда показали нашу 
детскую школу искусств 

в  историко-археологическом 
парке «Херсонес Таврический», 
я бы подумал, что это кадры 
из фантастического фильма. 
А сейчас это наша реальность. 
Вот за эту реальность, за путь 
нашей страны, за жизнь, кото-
рой мы живём с нашими деть-
ми здесь и сейчас, я благодарен 
нашему Президенту. Горжусь, 
что работаю в его команде!» — 
прокомментировал глава 
города.

ХХI съезд «Единой России» 
прошёл 17 декабря на площад-
ке Международной выстав-
ки-форума «Россия». Участие 
в  нём приняли более тысячи 
человек со всей страны.

2 Выборы-2024



РАБОТА В ИНТЕРЕСАХ 
СТРАНЫ И НАРОДА

Делегация Севастополя  
на XXI съезде партии «Единая Россия»
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Фото с сайта kremlin.ru

Президент Владимир Путин выступил на XXI съезде 
«Единой России». Глава государства поблагодарил 
членов партии за поддержку и обозначил основные 
исторические вызовы и задачи на ближайшие годы.
ОБЪЕДИНИТЕЛЬНАЯ 
ПОВЕСТКА

Президент обратил внима-
ние, что «Единая Россия» — 
крупнейшая политическая 
партия страны. В основе та-
кого авторитета — чёткая па-
триотическая позиция, мно-
голетняя работа в интересах 
людей, укрепления государ-
ства, развития страны.

«Конкуренция, многообра-
зие идей, мнений, открытое 
и  честное обсуждение про-
блем, путей их решения — это, 
безусловно, залог динамично-
го развития страны, без это-
го развития не будет вообще 
никакого. Но всегда при всей 
разнице взглядов все ответ-
ственные политические силы 
должны помнить, что для нас 
главное, а это судьба, инте-
ресы России, счастье, надеж-
ды, мечты наших детей, право 
нашей страны быть сильной. 
Я  бы, знаете, ещё добавил: 
право и жизненная необходи-
мость нашей страны быть 
сильной», — сказал Владимир 
Путин.

Это значит, что нужно от-
бросить в сторону всё лиш-
нее — то, что разъединяет.

«Россия не может, как не-
которые страны, в  обмен 
на колбасу отдать свой суве-
ренитет и стать чьим-то са-
теллитом. Мы должны пом-
нить и никогда не забывать 
и  детям нашим наказать: 
Россия или будет суверенной, 
самодостаточной державой, 
или её вообще не будет», — по-
яснил глава государства.

Он выразил уверенность, 
что партия и  дальше бу-
дет предлагать обществу та-

кую объединительную, сози-
дательную повестку. Особое 
внимание Владимир Путин 
обратил на  то, что мно-
гие законы, направленные 
на  поддержку участников 
СВО и членов их семей, раз-
работаны именно «Единой 
Россией», при этом голосова-
ли за их принятие депутаты 
всех фракций Госдумы.

«Прошу и в дальнейшем ак-
тивно, по-партнёрски взаи-
модействовать с другими по-
литическими партиями, об-
щественными объединениями 
в  решении важнейших для 
нас задач», — добавил глава 
государства.

ДОСТОЯНИЕ СТРАНЫ
Владимир Путин также от-

метил, что элиты Запада, раз-
вязав против России настоя-
щую агрессию, рассчитывали 
обрушить не только экономи-
ку и социальную сферу стра-
ны, но и политическую, госу-
дарственную систему. Но по-

пытки посеять 
внутреннюю сму-
ту не увенчались 
успехом. Страна 
ответила на  вы-
зовы благодаря 
тому, что после-
довательно шла 
по пути укрепле-
ния суверените-
та, развития фе-
дерализма и  за-
конодательства. 
А попытки нару-
шить межнацио- 
нальное, меж-
р е л и г и о з н о е , 
гражданское со-
гласие Президент 
н а з в а л  п р ед а т ел ьст в о м 
и  преступлением против 
России.

«Именно народ России был 
и будет единственным источ-
ником власти. Его  суверен-
ное право выбирать своё бу-
дущее мы защитим от любо-
го внешнего вмешательства. 
Российское государство будет 
суверенным, а  значит, под-
линно народным. Нам  пред-
стоит и  дальше совершен-
ствовать демократические 
институты, механизмы наро-
довластия и местного само-

управления, прямого участия 
граждан в  развитии стра-
ны, регионов и  муниципа-
литетов»,  — заявил глава 
государства.

Повышение эффективно-
сти всех уровней публичной 
власти он назвал важнейшей 
задачей. Одно из направле-
ний работы здесь — укрепле-
ние кадрового потенциала. 
С этой целью в стране реали-
зуется целая линейка проек-
тов, инициатив, конкурсов, 
в  которых целеустремлён-
ные и талантливые люди мо-
гут заявить о себе и принести 
пользу России.

«Такая работа с лидерами 
общественного мнения, с про-
фессионалами, которые доби-
ваются успеха в разных отрас-
лях, с волонтёрами и, конечно, 
с нашими героями, ветерана-
ми специальной военной опе-
рации, должна быть важней-
шей для «Единой России», — 
добавил Президент.

Владимир Путин призвал 
поддерживать членов партии 
и  её сторонников, участву-
ющих в спецоперации и уже 
вернувшихся домой, помога-
ющих бойцам в составе во-
лонтёрских миссий, а также 
специалистов во всех обла-
стях, которые на деле показа-
ли, что значит верность долгу 
и стране.

«Такие люди — это дейст-
вительно наше достояние. 
Это опора для страны. Своим 
примером, своими свершени-
ями они буквально вдохновля-
ют тех, кто рядом. Рождают 
чувство единения и уверенно-
сти, гордости за наших совре-
менников, гордость за Россию. 
Рассчитываю, что в ходе вы-
боров разных уровней имен-
но такие люди, наши едино-
мышленники, станут основ-
ными кандидатами «Единой 
России» и  получат её под-
держку», — подчеркнул глава 
государства.

НАРОДНАЯ ПРОГРАММА
Прези ден т на пом ни л, 

что программа, с  которой 
«Единая Россия» шла на вы-

боры в 2021 году, получила 
название народной.

«Поэтому её реализация 
должна быть рассчитана 
именно на  миллионы людей, 
на миллионы граждан стра-
ны. И, как мы договарива-
лись, этот документ посто-
янно должен развиваться, это 
и происходит на самом деле, 
этот документ наполняет-
ся новыми идеями, проекта-
ми — с учётом и уже решённых 
вопросов, и нерешённых задач. 
Так, в  народной программе 
уже получили отражение клю-
чевые направления социально- 
экономического возрождения 
Донецкой и Луганской народ-
ных республик, Запорожской 
и Херсонской областей», — от-
метил Владимир Путин.

Именно представители 
«Единой России» прекрас-
но знают, что происходит 
«на земле», и понимают, что 
проблем ещё много.

«Именно отвечая на обраще-
ния людей, на вопросы, кото-
рые их волнуют, обязательно 
нужно включать в предвыбор-
ную программу такие направ-
ления, как развитие первич-
ного звена здравоохранения, 
строительство и обновление 
инфраструктуры массового 
спорта и так далее. Хочу под-
черкнуть: эти и другие задачи, 
в целом планы на будущее мы 
будем определять, конечно, 
вместе. Вместе с гражданами 
России сформулируем стра-
тегию развития на долгосроч-
ную перспективу», — пояснил 
Владимир Путин.

Глава государства обра-
тил внимание, что сейчас 
каждое решение и поступок 
имеют особую цену, особое 
значение для страны. Он вы-
разил уверенность, что пар-
тия и все её сторонники бу-
ду т и  дальше трудиться 
с полной отдачей.

«Рассчитываю на дальней-
шую совместную работу с ва-
ми в интересах нашей единой 
страны, нашего великого на-
рода. Благодарю вас за  под-
держку. Спасибо большое», — 
заключил Президент.
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ОБНОВЛЁННЫЙ 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 
ЛИЦЕЙ

ДОСТУПНАЯ МЕДПОМОЩЬ

После капремонта лицей 
может принять около 
500 учеников – сейчас 
в нём получают образова
ние порядка 200 человек

За почти 10 лет 
в Севастополе построено 
33 новых объекта здра
воохранения, выполнен 
капитальный ремонт 
27 медицинских объектов, 
закуплено более 13 тысяч 
единиц медоборудования
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В Севастопольском политехническом лицее завер-
шился капитальный ремонт. В здании три корпуса, 
основной из них — 1956 года постройки, до настоящего 
времени его ни разу не ремонтировали.

В ходе работ в лицее обно-
вили кровлю, отремонтиро-
вали фундамент, заменили 
инженерные системы, по-
толки, двери, оборудовали 
входные группы, лестницы. 
Для школьников и препода-
вателей созданы комфорт-

ные условия: обустроены 
просторные классы, боль-
шой актовый зал, спортив-
ные площадки.

В  у чебном за ве ден и и 
на  улице Олега Кошевого, 
1 до  ремонта занимались 
у ча щ иес я 5—11-х к лас-

сов. На время работ их пе-
ревели в  здание началь-
ной школы, расположен-
ной на  Корсунской улице. 
В свою школу ученики вер-
нутся после новогодних ка-
никул, сообщил губернатор 
Михаил Развожаев в  ходе 
посещения лицея.

«Здесь будут учиться ребя-
та 5—11-х классов, сейчас это 
порядка 200 учеников. Но об-
новлённый лицей может вме-
стить намного больше — око-
ло 500 человек, и  я  уверен, 
что к  новому учебному го-
ду здесь будет «полный ком-
плект». А мы пока изучим во-
прос, как дальше развивать 
учреждение, каких привлечь 
партнёров. В  частности, 
планирую обратиться к на-
шему партнёру по научному 
образовательному центру — 
Курчатовскому институту. 

Поскольку лицей даёт техни-
ческое образование с уклоном 
на физику, то сотрудничать 
с институтом было бы здоро-
во», — отметил глава города.

Директор лицея Татьяна 
Варченко рассказала, что 
лицей оснащён по всем со-
временным образователь-
ным стандартам. Теперь 
у педагогов появилась воз-
можность кроме обычных 
уроков проводить и допол-
нительные занятия.

«После ремонта у  нас по-
явились огромные возможно-
сти, прежде всего в плане до-
полнительного образования: 
поскольку лицей имеет физи-
ко-математический профиль, 
для учеников были закуплены 
наборы для робототехники, 
наглядные пособия, компью-
терная техника. Также у нас 
появился новый спортивный 
инвентарь»,  — поделилась 
Татьяна Варченко.

Капитальный ремонт вы-
полнен за счёт средств фе-
дерального и  городского 
бюджетов, а также межбюд-
жетного трансферта из бюд-
жета Москвы.

Напомним, с прошлого го-
да в Севастополе также ре-
ализуется программа ка-
питального ремонта школ 
по поручению Президента 
России Владимира Путина. 
Она  рассчитана на  пять 
лет — за это время в регионе 
планируется выполнить ра-
боты в 71 здании в 40 обра-
зовательных организациях.

На Фиоленте ввели в эксплуатацию первое меди-
цинское учреждение. Врачебную амбулаторию 
на 100 посещений в смену посетил губернатор Михаил 
Развожаев.

Строительство амбулато-
рии на Фиолентовском шоссе, 
66 началось весной 2022 года 
и завершилось в конце 2023-го. 
Сейчас идёт процесс лицензи-
рования учреждения здраво-
охранения, в январе оно будет 
готово к  открытию, сообщил 
глава города. Медицинскую 
помощь здесь будут получать 
взрослые и дети.

«Открытие амбулатории для 
нас знаковое событие: это пер-
вое медицинское учреждение 
на Фиоленте. К медицинскому 

учреждению будут прикрепле-
ны более шести тысяч человек. 
Раньше местным жителям при-
ходилось ездить в поликлиники 
в другие районы города: детей 
принимали на Юмашева, взрос-
лых — на Ерошенко, дорога от-
нимала много времени. Теперь 
люди будут приходить к  вра-
чам в новое удобно расположен-
ное здание», — отметил Михаил 
Развожаев.

В амбулатории будут работать 
терапевт, педиатр, фельдшер 
в кабинете неотложной помо-

щи, также планируется приём 
узких специалистов — хирурга 
и отоларинголога. В медучре-
ждении предусмотрены проце-
дурные кабинеты, кабинет ЭКГ, 
кабинет неотложной помощи, 
кабинет медицинской профи-
лактики и перевязочные.

Территория медицинского уч-
реждения благоустроена: уста-
новлены скамейки для отдыха, 
выполнено озеленение, обору-
дована автостоянка на 30 мест.

Новая амбулатория постро-
ена в рамках программы мо-
дернизации первичного звена 
национального проекта «Здра-
воохранение». Стоимость ра-
бот — 317,7 млн рублей.

Кроме того, в  Севастополе 
продолжается строительство 
медицинского кластера на Ка-
мышовом шоссе. Губернатор 
провёл выездное совещание 
оперативного штаба на строй-
площадке. Ранее он поручил 
подрядчику составить график 
с  обратным отсчётом и  сле-
довать ему, чтобы завершить 
строительство медицинских 
объектов в конце 2024 года.

«Поручения по обратному от-
счёту выполнены, сейчас на объ-
ектах наращиваются силы  — 
пока не теми темпами, которые 
нам необходимы, но тем не ме-
нее строительство уже идёт 
активно. Наша задача — эти две 

важнейшие для города больницы 
построить к концу следующе-
го года, а в 2025-м оснастить 
их медицинским оборудова-
нием и  начать приём пациен-
тов», — констатировал Михаил 
Развожаев.

В медкластер войдут больни-
ца скорой медицинской помо-
щи и онкологический диспан-
сер, которые, согласно проекту, 
будут включать по пять корпу-
сов. В медучреждениях будут 
расположены приёмные отде-
ления, операционные блоки, 
стационары, диагностические 
и лабораторные службы, а так-
же пищеблоки. 

Помимо перечисленных объ-
ектов здравоохранения, в на-
стоящее время в Севастополе 
строится поликлиника в микро-
районе Шевченко на 400 посе-

щений в смену, а также детская 
поликлиника на 100 посеще-
ний в смену на Корабельной 
стороне. В  ноябре этого го-
да в  Казачьей бухте откры-
лась поликлиника для взрос-
лых и детей на 320 посещений 
в смену.
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Свою победу Анастасия 
Тюнина посвятила дяде, 
который воевал в зоне 
СВО, был командиром 
разведки и погиб, защи
щая Родину

Андрей Тюнин

Фото из личного архива семьи Тюниных

Фото из личного архива семьи Тюниных

Анастасия Тюнина — воспитанница севастопольской 
спортивной школы олимпийского резерва Nº 4. Спорт 
появился в жизни девушки, когда ей было девять лет, 
и с того момента стал неотъемлемой частью её жизни. 

Сегодня Анастасии 15, и со-
всем недавно она одержа-
ла победу в финале первен-
ства мира по  боксу среди 
юношей и девушек 15—16 лет 
в  весовой категории 46  кг. 
В финале представительни-
ца Севастополя победила 
спорт сменку из Узбекистана 
почти единогласным реше-
нием судей.

С   н а ш е й  р е д а к ц и е й 
Анастасия поделилась исто-
рией о  том, как пришла 
в  спорт, а также эмоциями 
от победы.

«В  детстве я  занималась 
танцами, ходила и  на  дру-
гие кружки, но ничего не нра-
вилось. Когда мне было де-
вять лет, папа посещал ин-
дивидуальные тренировки 
по боксу и однажды предло-
жил мне туда пойти. После 
тренировки я испытала мас-
су эмоций, невероятно по-
нравилось, поэтому и начала 
профессионально занимать-
ся. Первая тренировка запом-
нилась, конечно, навсегда», — 
поделилась спортсменка.

Для Анастасии первен-
ство мира в Армении — да-
леко не  первое соревно-
вание и отнюдь не первая 
победа. Девушка также за-
нима лась тайск им бок-
сом, стала двукратной по-
бедительницей первенства 
России по этому виду спор-

та. Среди успехов также се-
ребро на первенстве России 
по боксу и первенстве стра-
ны по кикбоксингу. В дзю-
до Анастасия заняла первое 

место на  первенстве 
Юж ного федера ль-
ного округа, а в про-
шлом году выигра-
ла первенство России 
по ММА.

Единоборства для 
семьи Тюниных име-
ют особое значение. 
Дедушка Анастасии — 
Владимир Леонидович 
Тюнин — более 30 лет 
тренировал спортсме-

нов в секциях карате и дзю-
до. Наставником в  мире 
спорта для девушки, как она 
признаётся, стал отец:

«Мой папа — тренер, и наши 
ближайшие планы — это выи-
грать в 2024 году первенство 
мира и  стать чемпионкой 
мира. В январе я отправлюсь 
в Сербию на международный 
турнир, где буду защищать 
честь России. Кроме того, 
в феврале планируются сборы 
в Кисловодске на олимпийской 
базе. Все достижения — наша 
совместная работа с отцом, 
иногда он переживает даже 
больше, чем я. Мы справляем-
ся, работаем над этим, у нас 
есть целый план тренировок. 
Мы с папой — настоящая ко-
манда, и я ему очень благодар-
на за знания, умения, опыт, 
советы и поддержку, которую 
он мне даёт».

Как говорит Анастасия, 
бокс  — это непросто, но 
она выбрала именно его 
для дальнейших занятий. 
Тренируется девушка еже-
дневно, свободного време-
ни мало, но ей удаётся прово-
дить его с пользой.

«Я  не  переживаю насчёт 
травм и  прочего, потому 
что главное — держать за-
щиту, и  всё будет хорошо. 
Тренируюсь ежедневно, от-
рабатываю новые приёмы. 
Обычно у меня две трениров-
ки в день, но в свободное время 
читаю книги, гуляю с сестрой 

и подругами. Также часто 
смотрю бои профессио-
нальных боксёров, наблю-
даю, разбираю комбина-
ции, стараюсь отмечать 
интересные фишки»,  — 
рассказывает Анастасия.

Внешне спортсменка 
выглядит совсем хрупкой, 
но настрой у  неё всегда 
боевой: в спортивных со-
обществах её даже назы-
вают «Т-34».

«Когда Настя начала за-
ниматься, девочек в  еди-
ноборствах почти не бы-
ло. Приходилось постоян-
но выступать с ребятами, 
но она никогда не отсту-
пала, часто достигала по-

бед. Ребята тогда и дали ей 
прозвище «Т-34»: целеустрем-
лённая, характерная, всег-
да идущая вперёд», — вспоми-
нает Александр Тюнин, отец 
Анастасии.

Сила характера и   во-
л я  к   п о б ед е  у   д е в у ш -
ки в  крови: Тюнин Андрей 
Владимирович, дядя спорт-
сменки, воевал в зоне специ-
альной военной операции, 
был командиром развед-
ки. Погиб, защищая Родину 
от неонацистов.

« М о й  б р а т ,  А н д р е й 
Тюнин, освобождал Соледар, 
Артёмовск. Погиб при вы-
полнении боевых задач, пря-
мо перед полным освобожде-
нием Артёмовска. Ещё будучи 
в зоне боевых действий, полу-
чил награды, медаль «За отва-
гу». Похоронен на Аллее Героев 

в  Севастополе. Свою победу 
на первенстве мира Настя по-
святила дяде», — поделился 
Александр.

На первенстве мира высту-
пали спортсмены из 51 стра-
ны. В  весовой категории 
Анастасии было десять со-
перников. Девушка отме-
чает: волнение было, так 
как предстояло защищать 
честь родного города и всей 
России. Однако она уве-
ренно победила раздель-
ным решением судей 4:1 
в её пользу. За спортсменку 
из Севастополя отдали голо-
са четверо судей, за её сопер-
ницу из Узбексистана — один.

«Я  волновалась перед фи-
нальным боем, так как бок-
сировала за  первое и  вто-
рое место, но мы с моим от-
цом-тренером поговорили 
насчёт этого, разобрались, 
в чём проблема, и после это-
го уже не переживала. Вышла 
на ринг, подобрала к сопер-
нице «ключики». Были тя-
жёлые моменты, но я  сжа-
ла зубы, набралась терпения, 
сил и  выиграла. Я  отстаи-
вала свою страну, любимый 
Город-Герой Севастополь — 
это большая честь и ответ-
ственность, но я справилась. 
Победу посвятила дяде, ко-
торый погиб на СВО. Очень 
по нему скучаю», — призна-
ётся девушка.

Напоследок Анастасия 
Тюнина дала напутствие на-
чинающим спортсменам 
и тем, кто только планирует 
начать заниматься:

«Спорт очень дисциплини-
рует и даёт много возможно-
стей. Ничего не бойтесь, за-
нимайтесь и  идите только 
вперёд».
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ПРАЗДНИК СОВСЕМ БЛИЗКО

Новый год — особенный праздник для каждого из нас. 
Уже в начале декабря мы начинаем готовиться к этому 
ответственному событию: наряжать ёлку, готовить 
подарки для родных, составлять меню для новогод-
него стола. 

Накануне праздника важно 
собрать рядом близких и дру-
зей, чтобы весело провести 
время вместе. Какие премье-
ры и мероприятия ждут сева-
стопольцев, читайте в нашем 
материале.

В Севастопольском академи-
ческом русском драматическом 
театре имени А. В. Луначарско-
го жители нашего города впер-
вые увидят новеллу о новогод-
нем волшебстве:
• «Пока часы двенадцать 

бьют…», 12+. Окунуться в ска-
зочную атмосферу можно 
31 декабря в 17:00; 2, 3, 7, 8 
и 13 января в 18:30.
Для самых маленьких горо-

жан Севастопольский театр 
юного зрителя подготовил впе-
чатляющие спектакли:
• «Зима в Простоквашино», 6+. 

Удивительная и всем знако-
мая история о жителях де-
ревни Простоквашино точ-
но сможет создать новогод-

нее настроение. Увидеть 
спектакль можно 30 декабря 
в 13:30 и 16:00; 31 декабря 
в 11:00 и 13:30.

• «Серебряное копытце», 6+. 
Спектакль знакомит юных те-
атралов с родной культурой, 
фольклором нашего народа. 
При этом мягко, в игровой 
форме вовлекает в суть на-
родной притчи, объясняя, что 
милосердие, щедрость, уме-
ренность и трудолюбие — ос-
новные качества счастливого 
человека. Премьера состоит-
ся 25, 26 и 27 декабря в 11:00, 
13:30 и 16:00.
Не забыли и о детях постар-

ше, которым тоже нужно отдох-
нуть от повседневных забот:
• «Новогодний концерт», 12+. 

Яркие и весёлые номера 
в разных жанрах и стилях 
точно подарят самое ново-
годнее настроение. Увидеть 
премьеру можно 22, 23, 24 
и 27 декабря в 18:30.

Во  Дворце культуры рыба-
ков скучать тоже не  придёт-
ся, малышей ждёт сказочная 
премьера:
• «Новый год в Цветочном го-

роде», 0+. Вместе с главны-
ми сказочными персонажами 
зрителям предстоит погру-
зиться в увлекательный мир, 
узнать его секреты, пройти 
испытания, а главное — спа-
сти Новый год в Цветочном 
городе. Увидеть сказку мож-
но 26, 27, 28 и 30 декабря 
в 11:00 и 14:00.
Побольше узнать о  тради-

циях Нового года приглашает 
Центральная городская детская 
библиотека им. А. П. Гайдара:
• Новогодние посидел-

ки «Сказочная карусель». 
Библиотекари расска-
жут об истории и традици-
ях новогоднего праздни-
ка в России и в других стра-
нах мира. Ребятам будут 
предложены игры, викто-
рины, конкурсы. В програм-
му посиделок войдут песни 
и фрагменты из новогодних 
мультфильмов, а главное — 
театральные импровизации 
по сказкам. Мероприятие со-
стоится 27 декабря в 11:00.
Культурные мероприятия 

в  Севас то поле пройдут и  для 
взрослых. В Центральной город-
ской библиотеке им. Л. Н. Тол-
стого подготовили музыкальную 
игру:
• Музыкальная игра «Угадай 

мелодию: новогодние пес-
ни». Прозвучат композиции, 
посвящённые Новому го-
ду и Рождеству. По итогам 
будут определены победи-
тели игры, которые выйдут 
в суперфинал и получат па-
мятные сувениры. Принять 
участие можно 25 декабря 
в 18:30.

Выбрать ёлку для домашнего праздника 
в Севастополе можно на 19 ярмарочных площадках 
в разных районах города.
Нахимовский район:
• ул. Богданова, в районе до-

ма № 17;
• ул. 2-й Обороны, в районе 

остановки общественного 
транспорта «Сады»;

• пл. Кролевецкого, в районе 
кинотеатра «Моряк»;

• 1-й Голландский переулок, 
в районе дома № 1.

Ленинский район:
• 5-й км Балаклавского шос-

се, в районе конечной оста-
новки общественного 
транспорта;

• ул. Павла Силаева, в районе 
рынка «Славянский базар»;

• пр. Генерала Острякова, 
в районе домов № 135а, 98 
и 178.

Гагаринский район:
• ул. Бориса Михайлова, 

в районе дома № 13;
• ул. Маячная, в районе до-

ма № 50;

• пр. Октябрьской 
Революции, в районе до-
мов № 50г, 42 и 38/12, воз-
ле дома № 15а по ул. Астана 
Кесаева;

• пр. Героев Сталинграда, 
в районе дома № 60 и 25;

• ул. Бухта Казачья, в районе 
дома № 56;

• ул. Косарева, в районе до-
ма № 2.

Балаклавский район:
• Балаклава, 

ул. Крестовского, в районе 
дома № 45.
Купить подарки, сувениры, 

выпить ароматного чая и за-
пастись новогодним настро-
ением можно на  городской 
ярмарке на площади и про-
спекте Нахимова. Ярмарка 
будет открыта до  8  января 
2024  года. Режим работы: 
с  11:00 до 23:00, в новогод-
нюю ночь до 02:00.

Анастасия, ученица Севастопольской 
детской школы искусств 

Фото Юлии Боярской

СИМВОЛ НОВОГО ГОДА
В  этом году в   Севас-

топольской детской школе 
искусств появилась, пожалуй, 
одна из самых удивительных 
ёлок — она украшена миниа-
тюрами достопримечатель-
ностей России. Ребята раз-
ных возрастов из  картона 
сделали знаменитые здания, 
памятники и сооружения, ко-
торые знают все жители на-
шей страны. Дизайнеры, ар-
хитекторы, декораторы, 
ученики разных направ-
лений — все приняли уча-
стие в создании необычной 
инсталляции.

А в т о р  и д е и   — гл а в -
ный художник школы ис-
кусств Дмитрий Приходько. 
Подобная инсталляция уже 
была в театре Луначарского, 
но в школе её немного усо-
вершенствовали. Педагоги 
отмечают:  особенность 
именно этой ёлки в том, что 
создание инсталляции при-
урочили к  10-й годовщине 
воссоединения Севастополя 
и Крыма с Россией, которую 

полуостров отметит в следу-
ющем году.

«Инсталляция очень дина-
мичная и подвижная. Все объ-
екты соединены Крымским 
мостом, по которому ездит 
поезд, окошки у достоприме-
чательностей горят, идёт 
снег и  сделана специальная 
подсветка», — сообщила ди-
ректор Севастопольской дет-
ской школы искусств Мария 
Костевич.

Один из   самых слож-
ных объектов, украшаю-
щих ёлку, — Спасская башня 
Московского Кремля. Её вы-
полнила ученица школы ис-
кусств Анастасия.

«Я  учусь в  школе искусств 
на  графического дизайнера. 
Собирать такие фигуры  — 
это достаточно сложно, кро-
потливая работа и  требу-
ет много времени. На протя-
жении двух месяцев всё своё 
свободное время я  посвяща-
ла этому делу. Самое сложное 
было работать с маленькими 
деталями, склеивать их и так 

далее. Всё нужно было пра-
вильно рассчитать, расчер-
тить и потом уже собирать. 
Никто из взрослых не помогал, 
всё сделала сама», — рассказа-
ла Анастасия.

Ёлка стоит в  главном вы-
ст а в оч н о м  з а л е  Се в а с-
топольском детской школы 
искусств, радовать посети-
телей она будет до середины 
января.

6 Новогоднее настроение



НОВЫЕ ЛИЦА 
В ЗДРАВООХРАНЕНИИ  
Не первый год в Севас - 
тополе ведётся активная 
работа по привлечению 
специалистов в бюджетные 
медицинские организации. 

Представители депар-
тамента здравоохранения 
и больниц города в рамках 
ярмарки вакансий встреча-
ются с  выпускниками ме-
дицинских вузов, расска-
зывают будущим врачам 
о  преимуществах работы 
в  госучреждениях, соци-
альных гарантиях для мо-
лодых врачей и возможно-
стях заключения целево-
го договора по программе 
ординатуры.

«Ежегодно департамент 
здравоохранения заключает 
договоры о целевом обучении 
с будущими врачами. Это га-
рантия того, что после окон-
чания обучения выпускни-
ки возвращаются работать 
в наши больницы и поликлини-
ки. Для этого в Севастополе 
реализован целый комплекс 
мер социальной поддержки 
во время обучения: ежемесяч-
но выплачиваются дополни-
тельные стипендии и оплачи-
вается аренда жилья, а один 
раз в  год компенсирует-
ся проезд для тех, кто учит-
ся за  пределами Крыма»,  — 
отметил директор депар-
тамента здравоохранения 
Виталий Денисов.

Всего в  этом году по-
сле выпуска из  медвузов 
в  Севастополе начали ра-
ботать 35 молодых врачей, 
из них по программе специ-
алитета — 8, по программе 
ординатуры — 27.

Одним из таких докто ров 
стала Евгения Целищева, 
деву шк а приш ла рабо-
тать врачом-офтальмоло-
гом в поликлинику город-
ской больницы № 5. О том, 
что станет медиком, зна-
ла со старших классов шко-
лы. Снача ла пост у пила 
в медицинскую академию 
в Симферополе, а уже после 
начала обучение в ордина-

туре в Москве по направле-
нию «Офтальмология».

«Для молодых специали-
стов целевое обучение — это 
отличная помощь и хорошая 
мотивация для закрепления 
на рабочем месте. Работать 
с детьми мне нравится, полу-
чается найти с ними общий 
язык, они меня не  боятся. 
Современные офтальмологи-
ческие аппараты, на которых 
я провожу диагностику, по-
зволяют оказать качествен-
ную медицинскую помощь. 
Что  касается меня  — это 
ещё один шаг к  повышению 
своего уровня знаний», — рас-
сказала Евгения.

ПРАВИЛА РАЗМЕЩЕНИЯ РЕКЛАМЫ

В Севастополе утвердили правила установки и экс-
плуатации рекламных конструкций, а также схему их 
размещения и методику расчёта арендной платы.

«Мы уточнили перечень доку-
ментов, необходимых для полу-
чения разрешения на размеще-
ние рекламных конструкций, 
а  также порядок взаимодей-
ствия органов власти и МВД 
для пресечения самовольного 
размещения рекламных кон-
струкций», — рассказала и. о. 
директора департамента ар-
хитектуры и градостроитель-
ства Юлия Шемонаева.

Базовую ставку для расчёта 
арендной ставки по догово-
рам предлагается установить 
в размере 2,5 тысячи рублей. 
Это  одна вторая часть гос-
пошлины, которая оплачива-
ется для выдачи разрешения 
на установку и эксплуатацию 
рекламной конструкции.

«Город будет заключать 
договоры сроком до десяти 
лет на установку рекламных 
конструкций с  автомати-
ческой сменой изображения. 
Это  обеспечит развитие 
в  городе современных тех-
нологий в  области наруж-
ной рекламы и положитель-
но повлияет на восприятие 
городского пространства, 
так как данные конструк-
ции имеют более привле-
кательный вид»,   — под-
черкнула и. о. директора 
департамента архитектуры 
и градостроительства.

Количес тво мес т раз-
мещения рекламных кон-
струкций увеличено со 110 
до 363 штук.

ДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ ФИНАНСИРОВАНИЕ
Важной для города новостью стало выделение 
дополнительного финансирования для погашения 
лизинговой задолженности предприятия «Севэлек-
троавтотранс» за троллейбусы и автобусы.

«При моём предшествен-
нике были взяты лизинговые 
обязательства на  покупку 
общественного транспорта 
на очень крупные суммы и для 
бюджета Севастополя весьма 
сложные. Поэтому я обратил-
ся к Президенту, и по его по-
ручению в несколько этапов 
Министерство финансов Рос-
сийской Федерации выделило 
средства дополнительной по-
мощи. Мы закрываем основной 
платёж благодаря помощи 
в 950 миллионов рублей. Фак-
тически мы выкупаем у госу-
дарственной транспортной 
лизинговой компании наши 

троллейбусы и автобусы, ко-
торые были тогда закуплены, 
а обязательства за них взя-
ты на бюджет города», — со-
общил глава города Михаил 
Развожаев.

Директор департамента 
транспорта и  развития до-
рожно-транспортной ин-
фраструкт уры Станислав 
Таматаев отметил, что раз-
мер долга сейчас состав-
ляет 1 млрд рублей. Поми-
мо 950 млн, выделенных 
Министерством финансов, 
ещё 50 млн будут погашены 
за счёт средств предприятия 
«Севэлектроавтотранс».

Объекты культурного 
наследия, которые нахо-
дятся в частной собствен-
ности и не содержатся 
должным образом, город 
сможет изымать через суд. 

В  таких слу чаях будут 
инициированы п ублич-
ные торги, а  полученные 
средства направят на вос-
с та нов лен ие о б ъ ек т ов. 
Главная цель этого реше-
ния — сохранить культур-
ное и историческое значе-
ние объектов.

«В  Севастополе есть ряд 
объектов культурного насле-
дия, которые эксплуатирова-
лись ненадлежащим образом. 
В связи с этим возникает не-
обходимость установления 
порядка изъятия этих объек-
тов у частных собственников 
с целью сохранения их куль-
турного и исторического зна-
чения», — отметил губерна-
тор Михаил Развожаев.

Пр е д по л а г ае т с я ,  ч т о 
в  с л у чае, когда объек-
ты к ульт у рного нас ле-
дия не  эксплуатируются 
должным образом, мож-
но выйти с иском в суд для 
того, чтобы инициировать 
публичные торги и изъять 
объект у собственника.

«Проект принятого по-
становления позволяет ор-
гани зовывать прода ж и 

на  публичных торгах изъ-
ятых на  основании реше-
ния суда объектов куль-
турного и ли историче-
ского наследия. При  этом 
дополнительное финанси-
рование из средств бюдже-
та не потребуется», — по-
яснил директор департа-
мента по имущественным 
и земельным отношениям 
Тимур Кулиев.

Фото Александра Емелькина
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ОБЪЕКТЫ КУЛЬТУРНОГО 
НАСЛЕДИЯ

Евгения Целищева
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ВМЕСТЕ 
БОЛЬШЕ 
ВЕКА

Михаил РАЗВОЖАЕВ,  
губернатор СеваСтополя: 

«В  прошлом году мне пришло множество сооб-
щений: газету, награждённую медалью «За  оборо-
ну Севастополя» и орденом «Знак Почёта», собирались 
закрывать. Конечно же, это было допустить нельзя. 
Поэтому поручил Правительству Севастополя прора-
ботать вопрос, и газету мы сохранили. Учредителем 
издания стало управление информационной политики 
Правительства Севастополя. Поздравляю редакцию на-
шей газеты-леген ды с праздником!»

В начале недели, 19 декабря, наша любимая газета 
отметила свой день рождения. Ей исполнилось целых 
106 лет, это одна из старейших городских газет. 

«Слава Севастополя» воспи-
тала не одно поколение, ведь 
уже более века она остаётся 
неотъемлемой частью жизни 
нашего Города-Героя. Газета 
была с  городом в  самые 
сложные и  самые великие 
и особенные моменты: вме-
сте с  севастопольцами она 
прошла через Гражданскую 
и  Великую Отечественную 
войны, через перестройку 
и 90-е, она встретила Русскую 
весну и, наконец, оказалась 
дома, как и сотни тысяч жи-
телей Севастополя. Об исто-
рии «Славы» и воспоминани-
ях редакции читайте в нашем 
материале.

НЕМНОГО ИСТОРИИ
Впервые газета вышла 

в  свет в  1917  году, тогда 
она называлась «Известия 
Севастопольского воен-
но-революционного коми-
тета», а  уже через год на-
звание изменилось: те-
перь печатались «Известия 
Севастопольского сове-
та рабочих, крестьянских 
и  воен н ы х деп у татов». 
Ещё через несколько лет, 
в  1920  году, у  газеты поя-
вилось новое имя — «Маяк 
Коммуны». Так она просу-
ществовала до  1944  года, 
когда и стала легендарной 
«Славой Севастополя».

За всё время сущест
вования газеты вышло 
более 26 тысяч выпу
сков. В июне 1945 года 
тираж «Славы» составлял 
4 000 копий

РЕДАКЦИЯ ВСПОМИНАЕТ
В честь праздника редакция 

«Славы Севастополя» решила 
поделиться, какие материалы 
для нас стали наиболее особен-
ными и запоминающимися.

Татьяна Плясунова: «В «Славу» 
я часто пишу о  православных 
праздниках, сборе урожая, спор-
те, севастопольских предприни-
мателях и молодёжи — это мои 
излюбленные темы, особенно 
рассказывать о вере и о дарах 

природы, которыми щедро де-
лится с нами севастопольская 
земля. В этом году мне особен-

но запомнились статьи о вино-
граде (при написании я часто 
узнаю много нового — например, 
из  последнего, про необычное 
заизюмленное вино) и о начале 
работы стенда нашего люби-
мого Города-Героя на выставке 
«Россия» в пространстве ВДНХ. 
Это большая гордость, что наш 
регион так достойно представ-
лен на выставке, и, кстати, экс-
позиция признана одной из луч-
ших во  всей стране! Конечно, 
хотелось рассказать читате-
лям, что же покажет всей России 
и миру Севастополь».

Аделина Агеева: «Я пишу для 
газеты не  так давно, но уже 
сейчас могу выделить для себя 
несколько памятных статей. 
Во-первых, хочется сказать про 
интервью с учителем Рафаэлем 
Сайфутдиновым. Он стал побе-
дителем регионального этапа 
Всероссийского конкурса «Учи-
тель года 2023». Это было моё 
первое интервью. Помню, немно-
го волновалась. Но, к счастью, всё 
прошло успешно. Я эту полосу да-
же сфотографировала и родите-
лям показала. Для меня это была 
такая гордость — взять интер-
вью у наставника, признанного 
одним из лучших в стране. Так-
же особенным для меня стало 
интервью с Вероникой Сыромля. 
Она тогда только-только стала 
победительницей проекта «Го-
лос. Уже не дети». Тогда я в пол-
ной мере ощутила, какие  же 
классные возможности даёт 
мне работа — я могу пообщать-

ся с теми, кто представляет 
наш город перед всей страной, 
могу поговорить с ними о том, 
что для них важно или о чём они 
мечтают».

Татьяна Зубкова: «В нашей га-
зете я отвечаю за рубрику «Об-
ратная связь» — обрабатываю 
информацию, которую присыла-
ет нам Центр управления регио-
ном. И вы знаете, очень приятно 
каждую неделю читать и писать 
о том, что обращения севасто-
польцев не остаются без отве-
та — мы рассказываем и о гло-
бальных вопросах, по которым 
даёт поручения губернатор, 
и о локальных проблемах, кото-
рые решаются за несколько дней, 
но от этого не являются для лю-
дей менее значимыми.

Ещё я  занимаюсь вычиткой 
газеты  — смотрю уже гото-
вые материалы и  исправляю 
ошибки, если они есть. Поэтому 
можно сказать, что я  самый 
преданный читатель «Славы 
Севастополя»  — не  пропусти-
ла ни одного материала. И могу 
сказать, что самые интересные 
полосы для меня как для чита-
теля  — о  людях: героях спец-
операции, волонтёрах, учителях, 
победителях конкурсов, о семьях 
и  всех тех, кто увлечён своей 
жизнью и своим любимым делом».

Влада Самедина: «За  время 
работы больше всего мне за-
помнились интервью с нашими 

севастопольцами. Довелось пи-
сать об учителях, врачах, арти-
стах, талантливых детях. Каж-
дый из героев остался в сердце, 
и я очень горжусь, что мне уда-
лось пообщаться с выдающими-
ся людьми. Наверное, такие ма-
териалы и делают нашу газету 
по-настоящему народной».

Ольга Пушина: «Дорогие чи-
татели! Весь этот год я зна-
комила вас с  героями наше-
го времени  — участниками 
специальной военной операции. 
За плечами каждого из них меся-
цы службы и выполнение слож-
ных задач, а на груди медали — 
разные, как и подвиги. Каждый 
участник спец операции — при-
мер для будущих поколений.

Этот год подарил мне встре-
чи с удивительно наполненными 
и интересными людьми. Особый 
след в сердце оставила встре-
ча с Александрой Николаевной 
Ищенко — участницей Сталин-
градской битвы. Это невероят-
но сильная и хрупкая женщина.

Интервью с  народным ар-
тистом России, художествен-
ным руководителем театра 
Олега Табакова Владимиром 
Машковым  — предмет особой 
гордости. Владимир Львович — 
необычайно талантливый ак-
тёр и собеседник.

Я счастлива, что судьба пода-
рила мне возможность расска-
зать вам о судьбах удивитель-
ных людей».

Хочется сказать огромное 
спасибо и  всем нашим геро-
ям — за то, что рассказываете 
о себе и уделяете нам время, 
и  нашим читателям  — за  то, 
что остаётесь верными «Славе 
Севастополя»! Надеемся, мы 
будем вместе с вами ещё мно-
го-много лет!
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ДЕНЬ СОТРУДНИКОВ ЗАГСА

«Каждому специалисту 
хочется сказать боль
шое спасибо за доброту 
и милосердие, за откры
тое сердце человеческому 
горю и счастью, пожелать 
дальнейшего профессио
нального и творческого 
роста, большого терпения, 
выдержки и надежды 
на завтрашний день», – 
Светлана Митрохина

Ирина Рыбак и Светлана Митрохина 

Михаил РАЗВОЖАЕВ, губернатор СеваСтополя:
« И с т о р и я  с е в а с т о -

польского ЗАГСа нераз-
рывно  связана  с   име-
н е м  М а р и и  Ка р п о в н ы 
Байды. Разведчица, Герой 
Советского  Союза по-
сле окончания Великой 
О т е ч е с т в е н н о й  в о й -
ны проработала в  город-
ском ЗАГСе четверть века. 
Именно она начала прово-
дить торжественные об-
ряды бракосочетания и ре-
гистрации рождения детей.

Сегодн я в   нашем го-
роде работают четыре 

ЗАГСа  — в  Нахимовском, 
Ленинском, Гагаринском 
и  Ба лак лавском райо-
нах. В  этом году их со-
трудники выдали 3 617 сви-
детельств о  рождении 
малышей, 39  — об  усы-
новлении и 3 752 — о заклю-
чении брака. Следующий год 
Президент объявил Годом 
семьи, и я искренне желаю, 
чтобы у работников наших 
ЗАГСов прибавилось ра-
боты — в самом хорошем 
смысле».

Коллектив работников ЗАГСа

Ольга и Максим

В понедельник в нашей стране отметили День работ-
ников органов ЗАГС. Кому-то эта работа может пока-
заться не такой значимой, но на самом деле именно 
эти люди регистрируют самые важные события 
в нашей жизни.

В  честь праздника мы 
взяли интервью у  Ирины 
Юрьевны Рыбак и Светланы 
Игоревны Митрохиной, од-
них из старейших работни-
ков ЗАГСа нашего Города-
Героя. О том, за что они лю-
бят свою работу и что хотят 
пожелать молодым семьям, 
читайте в нашем материале.

СБЫЛАСЬ МЕЧТА
Ирина Рыбак сейчас яв-

ляется заместителем на-
ча л ьн и к а о тде ла ЗА Г С 
Г а г а р и н с к о г о  р а й о н а . 
Она признаётся, что для неё 
это не  просто работа, это 
«призвание, не любить ко-
торое просто невозможно».
— Почему решили пойти 
работать в ЗАГС?

—   К о г д а  я   у ч и л а с ь 
на первом курсе Академии 
труда и  социальных от-
ношен и й н а   юри д и че -
ском факультете, мы с од-
нок у рсниками отвечали 
на  вопрос преподавателя 
«Где и кем мы хотим рабо-
тать после окончания ака-
демии?» Помню, я ответи-
ла, что мечтаю работать 
в  ЗАГСе. Другие отвеча-
ли, что хотят быть судья-
ми, нотариусами, адвока-
тами. Спустя четыре го-
да мне предложили работу 
в ЗАГСе. Я даже не сомне-
валась, что пойду туда.

С тех пор прошёл 21 год, 
и  я  ни  на  секунду не  по-
жалела о  своём выборе. 
Ежедневно получаю заряд 
полож ительных эмоций 
от  счастливых глаз граж-
дан: родителей, которые 
получают свидетельство 
о  рождении своего малы-
ша, счастливых новобрач-
н ы х и  л юдей,  ко т орые 
быстро и своевременно по-
лучили услугу, например, 
повторное свидетельство 
или справку, оформили пе-

ремену имени или испол-
нили решение суда.
— Какое напутствие дади-
те молодым семьям?

— Я сама 20 лет счастли-
ва в  браке. Всем молодым 
семьям хочу пожелать бе-
речь и любить друг друга, 
стараться вместе решать все 
проблемы и идти к постав-
ленным целям.
— Что хотели бы сказать 
начинающим работни-
кам ЗАГСа с высоты своего 
опыта?

— Хотела бы пожелать со-
трудникам профессиона-
лизма, терпения, выдерж-
ки. Работа в ЗАГСе — самая 
женская работа. Ежедневно 
нам приходится быть на ра-
боте и юристами, и психо-
логами, и применять свои 
артистические способности.

Ведь многие думают, что 
работа в ЗАГСе — это веч-
ный праздник. Да, мы ста-
раемся для каждой пары, 
чтобы их регистрация бра-
ка стала самой незабыва-
емой и красивой. Мы про-
водим торжественные це-
ремонии празднова ни я 
золотого, серебряного юби-
лея, торжественные церемо-
нии регистрации рождения. 
Но ведь кроме этого отде-
лы ЗАГС проводят регистра-
цию актов гражданского со-
стояния, вносят исправле-
ния и  выдают повторные 
документы.

«БЛАГОДАРНА СЛУЧАЮ»
С в е т л а н а  М и т р о х и н а 

сейчас работает главным 
специалистом ЗАГСа и  за-
нимается непосредственно 
регистрацией актов граж-
данского состояния.
— Как начался ваш карьер-
ный путь в органах ЗАГС?

— В  далёком 1987  году 
я работала делопроизводи-
телем в исполнительном ко-

митете Гагаринского рай-
онного Совета народных 
депутатов. В это время осво-
бодилось место инспектора 
отдела ЗАГС. Руководитель 
отдела активно искала ра-
ботника, в разговоре поин-
тересовалась, есть ли у меня 
знакомая девушка, которая 
хотела бы работать в отде-
ле ЗАГС. Не  думая долго, 
я предложила ей свою кан-
дидатуру. И  вот уже идёт 
37-й год моей непрерывной 
работы в отделе ЗАГС.

На  тот период моё пред-
ставление о  работе отдела 
ЗАГС было на уровне многих 
людей. Это  свадьбы, весе-
лье, цветы, шампанское, не-
весты. Но когда я стала рабо-
тать — на себе ощутила этот 
огромный объём работы: 
это государственная реги-

страция рождения, заклю-
чения брака, расторжения 
брака, смерти, перемены 
имени, установления отцов-
ства, усыновления. Кроме 
того, внесение исправлений 
или изменений в запись ак-
та гражданского состояния, 
выдача повторных свиде-
тельств и справок. Поэтому 
я благодарна случаю, что ра-
ботаю в отделе ЗАГС.
— Что самое приятное  
и особенное в вашей 
работе?

— Работа в отделе ЗАГС — 
уникальна. Ежедневно мы 
соприкасаемся с  события-
ми в жизни человека, кото-
рые определяют его судь-
бу. Каждый из  нас боль-
шую часть жизни проводит 
на работе. И когда она при-
носит удовлетворение и ра-
дость, это счастье.
— Как удаётся работать 
так долго и продолжать 
любить свою работу?

— Все к лючевые собы-
тия, происходящие в жиз-

ни каждого человека, на-
ходят отражение в  запи-
сях актов гра ж данского 
состояния. Некоторые мо-
г у т с че с т ь на ш у р аб о -
т у  н е м н о г о  р у т и н н о й 
и однообразной.

Но на самом деле жизнен-
ных ситуаций очень много, 
и  одинаковых нет. Могут 
случаться и такие, с кото-
рыми вообще столкнёшься 
лишь единожды. Работаем 
мы не только с документа-
ми, но и с людьми. И когда 
тебе за твою работу гово-
рят простое человеческое 
спасибо, поверьте, это до-
рогого стоит.
— Какое напутствие  
можете дать молодым 
семьям?

— Молодым семьям хо-
чется пожелать, конеч-
но же, любви, всегда идти 
рука об руку, преодолевая 
все преграды и  трудно-
сти на  своём пути. Чтобы 
они всегда знали, что вме-
сте им под силу преодо-
леть всё. Берегите свою лю-
бовь и несите её через го-
да с честью, достоинством 
и нежностью.
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ГЕРОИЧЕСКАЯ 810-я
15 декабря 810-й отдельной 
гвардейской орденов 
Жукова и Ушакова 
бригаде морской пехоты 
исполнилось 56 лет.

«Патриотизм для меня – 
синоним слова «честь». 
Сказать «честь имею» – 
это слова с высоким 
смыслом и огромной лич
ной ответственностью», – 
командир пластунской 
роты с позывным «Зверь»

ГЕРОЙ НАШЕГО 
ВРЕМЕНИ
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Кто они, герои нашего вре-
мени? Люди, которые сво-
ими поступками и верно-
стью Отечеству стали при-
мером для подрастающего 
поколения. Участниками 
спецоперации по праву гор-
дятся их родные и близкие, 
жители родного города 
и вся страна.

Мы встретились с участником 
спецоперации, командиром 
пластунской роты с позывным 
«Зверь», и узнали о его боевом 
пути, братстве и слове чести.
— Расскажите о себе.

— Я родился и вырос в Го-
роде-Герое Севастополе. С са-
мого детства занимался танца-
ми, и это, кстати, помогло мне 
в зоне спецоперации: коорди-
нация, тренировка ног и дыха-
ния оказались очень полезны. 
В  разное время сменил не-
сколько работ, в том числе ра-
ботал на телевидении.
— Кто-то из членов вашей 
семьи принимал участие в бое-
вых действиях?

— Моя бабушка в годы Ве-
ликой Отечественной вой-
ны в 17 лет ушла медсестрой 
на фронт. Защищала Сталин-
град, дошла почти до  Гер-
мании.  Пос ле окончания 
войны работала в военном го-
спитале на северной стороне 
в Севастополе. Её уже нет в жи-
вых, но все её многочисленные 
награды бережно хранятся 
в нашей семье.
— Как и почему приняли 
решение принять участие 
в спецоперации?

— Я  не  мог сделать дру-
гой выбор. В 1945-м наши де-
ды и прадеды били фашистов, 
сейчас пришло наше время за-
щищать нашу Родину. Как го-

ворится, кто, если не мы? Воз-
раст у меня уже немолодой, 
и я считаю, что тем более мне 
нужно показывать пример.
— Какие задачи вы выполняли 
в зоне спецоперации?

— С первых дней спецопе-
рации я  ушёл добровольцем 
в составе батальона «Волки». 
Был назначен водителем, возил 
командира взвода. В районе 
Киевской области был ранен, 
попал в госпиталь и после это-
го вернулся домой. В  марте 
2023 года вновь присоединил-
ся к своим в составе батальона 
«Скиф». В зоне спец операции 
я был уже командиром взво-
да. Что  сложнее, ответить 
сложно. У рядового есть свои 

чётко определённые зада-
чи и  сложности, у  команди-
ра — повышенная ответствен-
ность за свой взвод, за людей. 
В составе взвода мы держали 
оборону на Соледарском на-
правлении. Оборона — искус-
ство тонкое, очень важно про-
явить терпение и  внимание. 
Там я получил второе осколоч-
ное ранение.
— За участие в спецоперации 
вы награждены медалями, рас-
скажите о них.

— Я  награждён медалью 
«Участнику специальной во-
енной операции» и медалью 
«За особые заслуги». Обе эти 
награды — за выполнение бо-
евых задач.
— Как выбирали позывной 
«Зверь»?

— Выбран он был очень дав-
но, ещё в школе.
— Расскажите о ваших бое-
вых товарищах.

— Дружеские отношения 
в  зоне спецоперации скла-
дываются в первую очередь. 
Без  дружбы и  взаимовыруч-
ки там никак. Я был команди-
ром, но рядом со мной были 
парни, на  которых я  всегда 

мог положиться, а они мог-
ли положиться на меня. Ес-

ли командир будет постоянно 
общаться с людьми грубо, то 
ничего не получится и зада-
ча не будет выполнена. Когда 
выходишь на линию огня, ты 
должен знать, что парни, кото-
рые рядом с тобой, не бросят 
тебя. Мы общаемся регулярно, 
и все, кто уже вернулись до-
мой, остаются друзьями на всю 
жизнь.
— Говорят, что на войне ате-
истов не бывает, вы согласны 
с этим?

— Да, там верят все. Кто-то 
верит в себя, кто-то в друга ве-
рит, кто-то в Бога верит. Здесь 

нельзя не верить ни во что. Рав-
нодушным быть не получится.
— Что для вас патриотизм?

— Патриотизм для меня 
в первую очередь это, конеч-
но, мои близкие, родные люди. 
А ещё это честь. Сказать «честь 
имею» — это слова с высоким 
смыслом и огромной личной 
ответственностью.

МАМА ГЕРОЯ
Ольга Борисовна  — мама 

нашего Героя и  невероятно 
творческий человек. Вот уже 
более 15 лет она руководит 
ансамблем народного танца 
«Севастополь». Мама Героя 
рассказала, каким был её сын 
в детстве.

«Он рос прекрасным мальчи-
ком, чудесным ребёнком. С ше-
сти лет занимался танцами, 
выступал на сцене. Первый его 
танец был во взрослом коллек-
тиве, так получилось, что за-
болел танцор и мой сын вышел 
на  сцену. Помимо танцев он 
занимался самбо и дзюдо, был 
очень активный», — подели-
лась мама Героя.

Возвращения сына и редких 
звонков с передовой она жда-
ла с замиранием сердца.

«Что такое материнское 
сердце? Оно чувствует абсо-
лютно всё: переживает, волну-
ется, но и, несомненно, гордит-
ся сыном. Свои печали уходят 
на  второй план, и  с  каждым 
звонком я старалась вселить 
в него уверенность, что у нас 
всё хорошо, что мы горды 
за них и очень ждём», — отме-
тила Ольга Борисовна.

Ольга Пушина

В декабре 1967 года на ос-
нове 309-го отдельного ба-
та льона морской пехо-
ты Черноморского фло-
та, 1-го батальона морской 
пехоты 336-го отдельно-
го полка морской пехо-

ты Балтийского фло-
та и роты плавающих 
танков 61-го отдельно-
го полка морской пе-
хоты Северного фло-
та бы л сф орм и р о -
ван 810-й отдельный 
полк морской пехоты 
Черноморского флота.

Г убернатор Севас-
тополя Михаил Раз-
вож аев вс т рет и лс я 
с бойцами и поздравил 
их с праздником.

«Наши морпехи  — гор-
д о с т ь  Г о р о д а - Г е р о я . 
На по мню,  эти м  л е то м 
Президент России Владимир 
Владимирович Путин под-
писа л у ка з о   награ жде-
нии севастопольской брига-
ды морской пехоты орденом 
Ушакова — за мужество, от-
вагу и героизм, проявленные 
в  ходе ведения боевых дей-
ствий в  районе Работино. 
Таким образом наша бри-
гада стала дважды орде-
ноносной. Осенью морпе-
хи были награждены орде-
нами Мужества и медалями 
«За отвагу», — отметил гла-
ва города.

Михаил Развожаев вру-
чил благодарности и цен-
н ые под арк и о тл и ч и в-
шимся в  ходе проведе-
ния специальной военной 
операции.

10 Дело чести



На прошедшей неделе, с 11 по 17 декабря, Центр управ-
ления регионом зафиксировал около двух тысяч сооб-
щений севастопольцев в социальных сетях и на плат-
форме «Госуслуги. Решаем вместе». Больше всего 
горожан интересовали дороги и транспорт, благо-
 устройство и жилищно-коммунальное хозяйство.

Так, пользователи про-
сили восстановить дорож-
ные зна к и на  п роспек-
те Октябрьской Революции 
и на улице Колобова. Писали, 
что сильный ветер развер-
нул в противоположные сто-

роны знаки «Пешеходный 
переход» и  «Направление 
д ви жени я по  полоса м». 
Специалисты ЦУР направи-
ли комментарии в департа-
мент транспорта. По инфор-
мации специалистов, опоры 
уже восстановили.

Также горожане остави-
ли несколько сообщений 
с адресами, где пришло вре-
мя убрать мусор. Люди про-
сили очистить террито-
рию на  пересечении улиц 
Ба к и нс кой и  А д м и ра ла 
Октябрьского. Вопросом за-

нялись сотрудники адми-
нистрации Ленинского рай-
она. Буквально через пару 
дней мусор убрали.

Кроме того, ЦУР фиксиро-
вал комментарии с просьба-
ми о восстановлении улич-
ного освещения.

«Снова нет света во дворе 
по улице Косарева, 5 (между 
первым и вторым подъездом). 
Ещё фонари периодически 
отключаются и включают-
ся возле девятого подъезда 
на Косарева, 5 и у седьмого до-
ма», — писали пользователи.

По  информации сотруд-
ников «Горсовета», работы 
по адресам уже провели.

Подобные локальные во-
просы городским службам 
обычно удаётся решить бук-
вально за несколько дней.

C 11 ПО 17 ДЕКАБРЯ
СЕВАСТОПОЛЬЦЫ 
НАПИСАЛИ
1 892 СООБЩЕНИЯ
И ВОПРОСА
•   

  1 400
•   

«Г.
Р »  
492

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Обращения по теме улично-
го освещения, благоустрой-
ства и ЖКХ можно направлять 
в соц сети департамента город-
ского хозяйства:
• ВКонтакте:  

vk.com/gorhoz_sev;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59417410142292;
• Телеграм:  

t.me/gorhoz_sevastopol.

Задать вопросы или написать 
о проблеме, связанной со сфе-
рой транспорта и дорог, можно 

на страницах профильного де-
партамента в социальных сетях 
и в официальном телеграм-ка-
нале по ссылкам:
• ВКонтакте 

vk.com/public202349767;
• Одноклассники: 

ok.ru/group/59438988460127;
• Телеграм: 

t.me/dep_trans.

Кроме того, сообщения 
по любым темам принимают-
ся на официальных страницах 
руководителей департамен-

тов, заместителей губерна-
тора, главы города Михаила 
Развожаева и Правительства 
Севастополя во  ВКонтак-
те, Одноклассниках и  Теле-
грам, а также на платформе 
«Госуслуги. Решаем вместе» — 
сервисом можно воспользо-
ваться через виджет во ВКон-
такте, приложение или сайт: 
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления 
регионом г. Севастополя

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ: 
О СОВМЕСТНО НАЖИТОМ  
ИМУЩЕСТВЕ ПРИ СОЖИТЕЛЬСТВЕ
Положениями Семейного кодекса Российской Федера-
ции определено, что браком признаётся только союз, 
заключённый в органах записи актов гражданского 
состояния. 

Совмес т ное п рож и ва-
ние к зарегистрированно-
му браку не  приравнива-
ется. Поэтому лица, про-
живающие в «гражданском 
браке» (сожители), не  об-
ладают правами и обязан-
ностями с у пру гов в  со-
ответствии с  семейным 
законодательством.

Если у супругов в зареги-
стрированном браке воз-
никает совместная собст-
венность на  приобретён-
ное в период брака общее 
имущество, то в «граждан-
ском браке» доходы и иму-
щество каждого из  сожи-
телей являются его личной 
собственностью.

Сож и те ли не  вс т у па-
ю т в   н ас ле дс т в о  д р у г 
за  другом в  порядке на-
с ле дова ни я по  за кон у. 
Исключение — когда пере-

живший гражданский су-
пруг ко дню открытия на-
следства являлся нетру-
доспособным и  не  менее 
года до  смерти наследо-
дателя находился на  его 
иж дивении и  проживал 
совместно с ним (ст. 1 148 
Г р а ж д а нс ког о  ко декс а 
Российской Федерации).

В  категории дел по  на-
с л е д с т в е н н ы м  с п о р а м 
в  с л у чае смерт и од но-
го сожителя большое ко-
личество исков подаёт-
ся пережившим сожите-
лем к наследникам первой 
очереди. Но суды, как пра-
вило, не  встают на  сторо-
ну «гражданского супруга». 
Основанием служит отсут-
ствие допустимых и доста-
точных доказательств (ко-
торыми могут быть только 
письменные), подтвержда-

ющих, что спорное иму-
щество было приобрете-
но истцом или что меж-
ду истцом и умершим была 
договорённость о  приоб-
р е т е н и и  е г о  в   о б щ у ю 
собственность.

Так же нетрудоспособ-
ность одного из сожителей 
и совместное проживание 
не  являются основанием 
для присуждения обяза-
тельной доли в наследстве. 
При  разрешении данных 
споров судебные инстан-
ции исходят из того, что ис-
тцом не представлены суду 
допустимые, достоверные 
и достаточные доказатель-
ства постоянного получе-
ния истцом после оформ-
ления им страховой пенсии 
по  старости от  умерше-
го сожителя материальной 
помощи, которая являлась 
для него основным и посто-
янным источником средств 
к существованию.

Кроме того, в случае со-
жительства не  происхо-

дит признания права соб-
ственности на недвижимое 
имущество.

Стороны ошибочно по-
ла га ют, ч то сож и те ль-
ство порождает такие же 
последствия для «супру-
гов», как в официально за-
регистрированном бра-
ке. Но  совместное про-
живание в «гражданском 
браке» вовсе не  гаранти-
рует пос ледствий бра-
ка, заключённого по всем 
п р а в и л а м  с е м е й н о г о 
законодательства.

Чтобы обезопасить такие 
отношения в части приоб-
ретения совместного иму-
щества, его необходимо 
оформлять в долевую соб-
ственность. И в случае рас-
торжения «гражданского 
брака», а простыми слова-
ми  — прекращения отно-
шений, каждая из  сторон 
останется с той частью до-
левой собственности, в ко-
торую она вложилась.

Информация подготовлена 
прокуратурой г. Севастополя

Больше всего горожан 
интересовали дороги 
и транспорт, благоустрой
ство и жилищнокомму
нальное хозяйство

Фото Александра Емелькина

Ф
от

о 
Ан

ны
 С

ад
ов

ни
ко

во
й

1122 декабря 2023 г.  № 50 (26 202)
www.slavasev.ru Актуально



23 декабря

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Спектакль  
«Волшебник Изумрудного 

города» (0+)
— 11:00, 13:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль  
«Чудеса под Новый год»  

(0+)
— 11:00 —

Дворец  
культуры рыбаков

Спектакль  
«Сева100Поль» (0+)

— 11:00, 14:00 —

Центральная городская 
библиотека им. Л. Н. Толстого

Концерт  
«Мелодии зимы»  

(12+)
— 12:00 —

Культурный центр  
«Корабел»

Сказка-балет  
«Щелкунчик»  

(0+)
— 13:00 —

Балаклавский  
дворец культуры

Концерт  
«Кино, любовь и музыка»  

(0+)
— 16:00 —

Кинотеатр «Украина»
Музыкальная новогодняя 

сказка  
«С музыкой всегда веселей»  

(0+)
— 17:00 —

Балаклавский  
дворец культуры

Концерт  
«Лучший из лучших»  

(6+)
— 18:00 —

24 декабря

Государственный  
историко-археологический 

музей-заповедник  
«Херсонес Таврический»

Выставка  
«Добрых рук мастерство»  

(0+)
— 9:00—17:00 —

Дом-музей  
севастопольского подполья

Занятие  
«Страницы истории: 

Новый год в осаждённом 
Севастополе»  

(6+)
— 10:00 —

Культурный центр  
«Корабел»
Спектакль  

«Новогодние забавы  
в тереме Деда Мороза»  

(0+)
— 10:00, 13:00 —

Собор Святого 
равноапостольного  
князя Владимира

Экскурсия  
«Золотые купола 

Севастополя»  
(6+)

— 10:00 —

Севастопольский цирк
Ёлка в цирке
— 12:00, 17:00 —

Центральная городская 
библиотека им. Л. Н. Толстого

Мастер-класс  
«Волшебный фонарик»  

(12+)
— 13:00 —

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль  
«День рождения Снегурочки» 

(6+)
— 13:00, 16:00 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В ДЕКАБРЕ:
• 7—9 декабря —  

3 балла
• 15—18 декабря —  

4 балла
• 27—28 декабря —  

3 балла

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погружённой в пол-
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 22.12
ночь день

+8 +10
Без осадков

СУББОТА, 23.12
ночь день

+8 +10
Дождь

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 24.12
ночь день

+10 +12
Без осадков

ПОДАРОК 
В ОКОП
Порадовать новогодними подарками 
защитников, которые сейчас нахо-
дятся в зоне спецоперации, предла-
гают севастопольские волонтёры.

В преддверии новогодних и рождествен-
ских праздников неравнодушные жители 
организовали акцию «Подарок в окоп», 
присоединиться к которой может каждый.
Всё очень просто:
1. В группе в социальной сети 

«ВКонтакте» и в телеграм-канале 
«ZащитникамV2022» ежедневно пу-
бликуется список из 25 бойцов с по-
зывными. Парни пишут, что хотели бы 
получить: чаще всего это тёплые вещи, 
грелки, спальники и фонарики.

2. Даритель выбирает для себя, школь-
ного класса или организации подарок, 
который хочет подарить, пишет позыв-
ной военнослужащего и номер теле-
фона для связи.

3. С участником связываются волонтё-
ры, уточняют детали и готовят подарок 
к отправке.

4. Собранный и упакованный пода-
рок автоволонтёры доставляют 
на передовую.

Каждый, кто отправит подарок военнослу-
жащему, получит открытку с изображением 
дракона и словами благодарности от бойца.

Благодаря акции новогодние чудеса уже 
случаются. Подарок от одной из севасто-
польских семей передали участнику спец-
операции. Благодарный герой прислал да-
рителям фото с вручённым подарком, его 
лицо было размыто, но по опубликованной 

в группе фото бойца узнала его мама, ко-
торая живёт в Чувашии. Её эмоции и благо-
дарность неравнодушным севастопольцам 
не  передать словами, и  теперь женщи-
на со знакомыми также готовит посылки 
парням.

Акция продолжается, и присоединиться 
к ней может каждый из вас! Подробности 
в телеграм-канале «ZащитникамV2022».

Адреса пунктов сбора гуманитарной 
помощи в Севастополе:
• пр. Октябрьской Революции, 43в, 1 этаж, 

3 кабинет, с 16:00 до 19:00;
• пр. Генерала Острякова, 229/1 (напротив 

пункта выдачи Wildberries). Телефон для 
уточнения времени работы:  
+7 (978) 048-93-75.

12 Хорошей недели

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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